

Editorial

UBA: 200 años formando futuro

Este 2021, la Universidad de Buenos Aires cumple 200 años. Son 200 años enseñando; 200 años aprendiendo; 200 años creciendo junto a la Argentina. Nos toca celebrar en un contexto especial: la pandemia transformó al mundo en general y al ámbito de la educación en particular. A pesar de la compleja coyuntura, nuestra Universidad no se detiene y sigue en marcha.

Nacida el 12 de agosto de 1821 en la Manzana de las Luces, con el paso de los años la UBA se convirtió en una institución pública ampliamente reconocida dentro y fuera del país. La distingue su modelo que combina gratuidad, excelencia académica y masividad, pero también el hecho de ser una Universidad de puertas abiertas. La UBA es un patrimonio colectivo y, como tal, su Bicentenario es un momento de celebración que convoca a todos los argentinos y argentinas.

Para estar a la altura de este momento tan emblemático de nuestra institución, nos propusimos llevar adelante una serie de acciones celebratorias. Lanzamos una nueva identidad visual, que ya viste las fachadas de nuestras Facultades y Colegios. Impulsamos una ambiciosa renovación de nuestros recursos digitales, que incluye una nueva página web institucional, una APP de la Universidad para obtener información de forma accesible desde el celular y un chatbot de la UBA, una plataforma de preguntas y respuestas rápidas.

Estas iniciativas se suman a acciones de mejora tecnológica que vienen de los últimos años, como los trámites a distancia, los expedientes electrónicos y la firma digital, y a otras que están en proceso, como la instalación de WIFI en todas las aulas de las Unidades Académicas y la puesta en disposición del paquete Office 365 para todos los estudiantes y profesores. La UBA es una comunidad de más de 500.000 integrantes: nuestra obligación es construir una Universidad cada vez más y mejor conectada.

Reafirmando nuestro compromiso con la ciencia, otorgamos 200 incentivos económicos a estudiantes de grado cuyos temas de investigación giren en torno a los nudos centrales del desarrollo del país. También habrá un ciclo de charlas internacionales, premios a personalidades destacadas



de la Universidad y actividades de divulgación científica. Aspiramos a que la UBA estreche los lazos con los argentinos y argentinas, sin cuyo esfuerzo no podría sostenerse.

Los festejos del Bicentenario están atravesados por los severos desafíos que planteó la pandemia. En un contexto tan particular y adverso, la UBA puso todos sus recursos al servicio de la comunidad con el objetivo de fortalecer la capacidad de respuesta del sistema de salud. Su red de hospitales, sus profesionales de la salud y sus miles de voluntarios y voluntarias que, guiados por un espíritu solidario, potenciaron las campañas de vacunación y emprendieron tareas de asistencia social.

La UBA es el resultado de una conquista bien nacional: la educación pública, gratuita y de calidad. Tiene un pasado que nos llena de orgullo, un presente que la encuentra entre las universidades de la elite global y un futuro asociado al desarrollo del país. En definitiva, cumplimos 200 años formando futuro y ya nos preparamos para seguir formando futuro por 200 años más.

Prof. Dr. Alberto Edgardo Barbieri
Rector Universidad de Buenos Aires